
Protokoll Mitgliederversammlung der DGäEHAT am 24. 6. 2022 in Neuss 
Beginn 20:12 h – 22:55 h 12 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste) 1 Gast 
Entschuldigt: Prof. Loew, H. Glück 
 
TOP 1: Begrüßung, Totengedenken und Jahresbericht des Vorsitzenden 
Dr. Clausen begrüßt die Anwesenden, übernimmt den Vorsitz der MGV und bittet die MGV sich zu 
erheben um Prof. Wallnöfer, Wien, zu gedenken, der im Alter von 102 Jahre gestorben ist.  
Der Jahresbericht von Prof. Loew wird per Video übermittelt, in der anschließenden Diskussion 
würdigt die MGV dem 1. Vorsitzenden, der nicht mehr für den Vorsitz kandidieren wird und dankt 
ihm. 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der ONLINE- MGV in Neuss am 5. Juni 2021  
wird einstimmig genehmigt 
 
TOP 3: Bericht des Schatzmeisters zum Jahresabschluss 2021 
Der Bericht liegt schriftlich vor, da Herr Glück wegen Erkrankung nicht anwesend sein kann.  
 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfer zum Jahresabschluss 2021 
Dr. Derra berichtet auch für Frau Dr. Scheida, dass die Buchführung absolut in Ordnung sei, einige 
fehlende Belege konnten gefunden und zugeordnet werden.  
 
TOP 5: Entlastung des Vorstands und des Schatzmeisters 
Der Antrag den Vorstand und den Schatzmeister zu entlasten wird gestellt: 
7 sind für Entlastung, 4 Enthaltungen 
 
TOP 6: Neuwahl des Vorstands der DGäEHAT e.V. 
Wahlleiter wird Dr. Pelz vorgeschlagen, Dr. Pelz nimmt die Wahlleitung an.  
 
Als 1. Vorsitzender kandidiert Dr. Clausen, die Wahl des Vorstands ist geheim. 
Ergebnis: 9 ja-Stimmen, 2 nein-Stimmen  
Dr. Clausen nimmt die Wahl an. 
Als 1. Stellvertreter kandidiert Dr. Stephan wieder 
Ergebnis: 11 ja-Stimmen, Dr. Stephan nimmt die Wahl an. 
Als 2. Stellvertreterin kandidiert wieder Dr. Herma-Boeters 
Ergebnis: 11 ja-Stimmen, Frau Dr. Herma-Boeters nimmt die Wahl an. 
Als Schatzmeister wird Dr. Derra vorgeschlagen. 
Ergebnis: 11 ja-Stimmen Dr. Derra nimmt die Wahl an 
Als Schriftführer wird Dr. Schulte vorgeschlagen. 
Ergebnis: 11 ja-Stimmen Dr. Schulte nimmt die Wahl an. 
Dr. Clausen übernimmt als 1. Vorsitzender die Leitung der MGV 
Als Kassenprüfer stehen Dr. Derra und Dr. Scheida nicht mehr zur Verfügung. 
Vorgeschlagen werden Herr Glück und Dr. Pelz  
Ergebnis: 10 ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
Dr. Pelz nimmt die Wahl an, Herr Glück hat über Dr. Clausen ausrichten lassen, dass wenn er gewählt 
würde, er die Wahl annähme.  
 
TOP 7: Planung der 25. Jahrestagung mit Leitthema und Tagungsort 
Dr. Clausen berichtet, dass dieses Jahr zu wenig Teilnehmer an der Tagung teilnehmen, was z.Teil auf 
die Unsicherheit, ob wegen Covid überhaupt die Tagung durchgeführt werden kann zurückzuführen 
ist. Auch gab es  kurzfristige Absagen aufgrund von positivem Testergebnis.  
Dieses Jahr wird die Klinik das Defizit  ausgleichen, aber zukünftige Tagungen müssen anders 
aufgestellt sein. Zu überlegen ist ggf. weniger Honorar zu zahlen oder mit einer anderen Gesellschaft 
zusammen eine Tagung zu veranstalten. Die Frage nach einer höheren Gebühr ist sehr 



überlegenswert. Es muss ein zugkräftiges Thema geben und zu fragen, welche Zielgruppe man 
überhaupt ansprechen möchte. Als Termin ist der 23./24. Juni 2023 geplant. 
Themenvorschläge sind „Stress - Resilienz – Selbstfürsorge“ oder „Selbsthypnose“ oder „take off 
statt burnout“. Dr. Schuldt schlägt Tinnitusbehandlung vor. Dr. Mörsel-Zimmermann ist für das 
Thema Resilienz 
 
TOP 8: Leitlinienentwicklung Autogenes Training / Leitlinienentwicklung Ärztliche Hypnose 
Dt- Stephan erklärt, dass derzeit die Weiterverfolgung der Leitlinienentwicklung AT ruhen muss, weil 
keine finanzielle Mittel dafür zur Verfügung stehen. 
Dr. Pelz stellt den Antrag die LL AT/H einzustellen, weil die Gesellschaft damit im Moment 
überfordert ist sowohl von der finanziellen Seite her als auch von der Arbeit, die damit verbunden ist.   
 
TOP 9: MasterClass Hypnose Ausrichtung und Referenten 
Dr. Derra berichtet von dem zur Zeit laufenden Kurs in Berlin, der gut angenommen wird und sehr 
positive Rückmeldungen hat. Er hat zusammen mit Frau Dr. Schilling eine stringente Struktur mit 
Definition der Lernziele und Betreuung der Teilnehmer online – die sich auch untereinander 
austauschen – zwischen den Kursteilen entwickelt. Er will damit auch eine finanzielle Basis für die 
Gesellschaft bilden. Die verschiedenen Masterclass-Kurse sollen die gleichen Inhalte haben und so 
konzipiert sein, dass Neulinge lernen können, aber auch Fortgeschrittene Therapeutenzertifikate 
erwerbe können und Erfahrene den Dozentenqualifikationsstatus erhalten können. 
Frau Dr. Mörsel-Zimmermann ist für ein gleiches Erkennungsbild „Corporate  Identity“ als Stichwort, 
der Wiedererkennungswert sei wichtig.  
Es soll eine MasterClass für Autogenes Training entwickelt werden.  
 
TOP 10: Verschiedenes 
Dr. Stephan plädiert für Anwendung von 12 Std. Akuttherapie oder „Sprechstunden“  
Dr. Pelz bittet die Gesellschaft sich mehr um AT zu kümmern „autogen“ sei das Stichwort. 
Frau Dr. Herma-Boeters stimmt dem zu AT mehr Beachtung zu schenken. 
Dr. Pelz bittet den neuen Schatzmeister einen prospektiven Wirtschaftsplan zu entwickeln. Die 
Gesellschaft braucht einen Blick nach vorne. 
 
TOP 11: Termine 
Der Termin für die Tagung 2023 und damit die Mitgliederversammlung wird im nächsten Rundbrief 
bekannt gegeben.  
 
 
Für das Protokoll:    1. Vorsitzender    Schriftführer 
D.M.-Schmeling   Dr. G.R. Clausen   Dr. R.-M. Schulte 
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